

Antrag für die Sitzung der Universitätsvertretung
der Universität Wien am 06.06.2025



Rechtsextremismus bekämpfen - gegen die Demonstration der “Identitären Bewegung”

In den vergangenen Jahren trafen sich im immer wieder Rechtsextreme aus Österreich und anderen europäischen Ländern im Sommer in Wien, um sich zu vernetzen und ihre menschenverachtende Ideologie auf die Straße zu tragen. Auch dieses Jahr kündigte die neofaschistische “Identitäre Bewegung” bereits an, erneut eine solche Demonstration veranstalten zu wollen.

In der Vergangenheit nahmen an dieser Demo nicht nur einschlägige Identitäre teil, sondern auch FPÖ- und FJ-Funktionäre, deutschnationale Burschenschafter, Verschwörungsideologen und gewaltaffine Neonazis.

Gerade in Zeiten des anhaltenden Rechtsrucks, in denen gefühlt wöchentlich neue rechtsextreme “Einzelfälle” bekannt werden, darf ein solcher Aufmarsch darf nicht ohne Widerspruch bleiben!

Daher möge die zweite ordentliche Sitzung der Universitätsvertretung der Hochschüler_innenschaft an der Universität Wien im Sommersemester 2025 beschließen:

- Die ÖH Uni Wien unterstützt und bewirbt antifaschistische Proteste gegen die rechtsextreme Demonstration der Identitären
- Die ÖH Uni Wien positioniert sich weiterhin gegen die versuchte Raumnahme rechtsextremer Gruppen, etwa deutschnationalen Burschenschaften oder der identitären “Aktion451”, an der Uni.